

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1963)

Rubrik: Relaciones con las instituciones internacionales

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

del Sr. Pictet en Lieja, el 15 de Septiembre, de la Srta. Pfirter en Kassel, el 9 de Octubre, y del Sr. Coursier en Pontarlier, el 14 de Octubre.

En Stuttgart, el Sr. Carl-J. Burckhardt, Miembro del CICR y ex Presidente, ha tomado parte el 30 de Noviembre en la manifestación organizada para conmemorar la creación de la primera de todas las Sociedades Nacionales de Socorro a los heridos militares, es decir, la Cruz Roja de Wurtemberg.

La otorgación de la Medalla Florencia Nightingale, ha suscitado, por parte de las recipiendarias y de las Sociedades Nacionales honoradas en su persona, expresiones de fidelidad al CICR y al Movimiento de la Cruz Roja. La Sociedad Nacional de Liberia ha festejado en esta ocasión la primera Medalla otorgada a una africana.

RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES INTERNACIONALES

Relaciones del CICR con las Naciones Unidas y con las Organizaciones especializadas de las Naciones Unidas

El CICR ha seguido en relación continua con las Naciones Unidas y con sus Instituciones especializadas, particularmente con el Alto Comisionado para los refugiados y con la Organización Mundial de la Salud (OMS). En lo concerniente a los acontecimientos del Yemen¹ y con el envío por parte de las Naciones Unidas en los comienzos de Julio, de una Misión de observación sobre el propio terreno, el CICR se ha puesto de acuerdo con la Secretaría General de la Organización. Los Representantes de la ONU en el Yemen se han declarado dispuestos a facilitar por todos sus medios la misión humanitaria del CICR. Las diversas facilidades con las que las Naciones Unidas favorecen a los Delegados, especialmente en materia de transportes y de transmisiones por radio, les han sido frecuentemente de gran ayuda.

El CICR ha delegado observadores a la 16 Asamblea Mundial de la Salud, celebrada en Ginebra en el mes de Marzo, en el edificio de la Oficina Europea de las Naciones Unidas. También ha participado en las mismas condiciones en la sesión de ECOSOC en el mes de Julio y en el Comité Ejecutivo del programa del Alto Comisionado en Agosto y Octubre, así como en el Comité Ejecutivo de la OMS en Mayo.

¹ Ver págs. 13 a 24.

La celebración del Centenario ha dado la oportunidad a varias Instituciones de las Naciones Unidas de publicar proyectos o artículos especialmente dedicados al Movimiento y a la obra de la Cruz Roja.

El Alto Comisionado para los Refugiados ha hecho publicar un estudio de treinta y cinco páginas titulado « La Cruz Roja y los refugiados », el cual recuerda lo que, después de la Primera Guerra Mundial, ha sido hecho en favor de los refugiados bajo el impulso de la Institución de Ginebra. Esta interesante y detallada publicación, se refiere sobre todo a la iniciativa tomada por el CICR desde 1921 con objeto de señalar a la Sociedad de las Naciones que era oportuno crear un Alto Comisionado para los Refugiados. « Todas las Organizaciones que están ya en actividad, escribía entonces el Sr. Gustave Ador, Presidente del CICR, se considerarían felices desplegando nuevos esfuerzos bajo la dirección general de un Comisionado de la Sociedad de las Naciones, única Autoridad supranacional que puede resolver un problema que sobrepasa las incumbencias de las Organizaciones únicamente humanitarias. »

En la serie de su revista « Salud Mundial », la OMS ha publicado en Abril un número dedicado al Centenario de la Cruz Roja; de presentación muy atractiva y con 44 páginas profusamente ilustradas, este número relata con textos apropiados la acción y las principales etapas de la obra socorredora de la Cruz Roja.

« El Correo » de la UNESCO, en su número de Junio titulado « Historia de la Humanidad » presenta seis páginas muy bien ilustradas bajo el título: « La Cruz Roja, el Centenario de un emblema universal ».

Relaciones del CICR con las demás Organizaciones humanitarias no gubernamentales

No es solamente con las Instituciones Internacionales de orden gubernamental que el CICR ha mantenido el contacto, sino que ha continuado en relaciones habituales con las demás Organizaciones benévolas que asumen también una tarea humanitaria.

A propósito de la asistencia jurídica, hemos ya señalado de qué modo había el CICR mantenido su apoyo al Consejo Internacional de Agencias Benévolas (ICVA) cuya Secretaría General está en sus propios locales ¹.

¹ Ver pág. 53.

Los Sres. Coursier y de Reynold han representado al Comité en la I Conferencia General de ICVA, celebrada en el Palacio de las Naciones del 23 al 27 de Septiembre. El Sr. Boissier, Presidente del CICR, asistió a la Sesión deertura de esta Conferencia recibiendo el unánime homenaje de las Agencias benévolas en ocasión del Centenario. La Sra. van Berchem, Miembro del CICR, representó al Comité cuando se otorgó la Medalla Nansen a ICVA, del que forma parte el CICR.

La Orden de Malta ha proseguido sus relaciones tradicionales con el CICR por medio de una visita realizada por el Gran Canciller a la sede del Comité, en Marzo, en ocasión del Centenario.

La Sociedad de Derecho Internacional escribió al CICR en Mayo con objeto de asociarse a la celebración del Centenario de la Cruz Roja.

El Coronel Meuli, Miembro del CICR, participó en Septiembre a la 25 Sesión de la Oficina Internacional de Documentación de Medicina Militar. El Comité Ejecutivo de la Federación Internacional de Colegios de Cirugía (Londres) ha publicado en Agosto una Resolución que rinde homenaje a la Cruz Roja en su Centenario.

El CICR ha mantenido correspondencia con la Asociación «Amnesty» respecto a la ayuda humanitaria a los detenidos políticos, y la Federación Mundial de ex Combatientes ha dedicado a la Cruz Roja el número de Junio de su revista « Monde combattant », bajo el título « Cent ans au service de l'humanité ». Esta publicación que está muy bien ilustrada, contiene especialmente un artículo del Sr. Pictet sobre los Convenios de Ginebra y un artículo del Sr. Coursier sobre la Cruz Roja y la Paz.

INFORMACIÓN Y PUBLICACIONES

Durante las manifestaciones que han marcado el Centenario del CICR y el de la Cruz Roja en general, el Servicio de Prensa y de Información ha desarrollado particularmente su actividad. Se ha esforzado en despertar, tanto de cerca como de lejos, el interés de todos hacia el Movimiento de solidaridad nacido de la generosa iniciativa de Henry Dunant y hacia la Institución que es su centro. Esta actividad ha sido llevado a cabo en múltiples campos de acción: Prensa, Radio, Televisión, Cine, Iconografía, Publicaciones diversas, manifestaciones públicas, recibir a los visitantes.